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ATA DA 330ª - TRICENTÉSIMA VIGÉSIMA NONA REUNIÃO DO CONSELHO DO INSTITUTO DE 1 

GEOCIÊNCIAS DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA, realizada na Sala de Reuniões do Instituto de 2 

Geociências, no primeiro dia do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, com início às nove horas e trinta e seis 3 

minutos, com a presença dos conselheiros: Prof. Welitom Rodrigues Borges - Diretor do Instituto de Geociências, 4 

Prof. José Eloi Guimarães Campos - Vice-Diretor do Instituto de Geociências, Profa. Mônica Giannoccaro Von 5 

Huelsen - Coordenadora do Curso de Graduação em Geofísica, Prof. Marco Ianniruberto - Coordenador do Programa 6 

de Pós-Graduação em Geociências Aplicadas e Geodinâmica, Profa. Julia Barbosa Curto Ma - Coordenadora de 7 

Extensão, Profa. Paola Ferreira Barbosa - Chefe do Museu do Instituto de Geociências, Prof. Giuliano Sant’Anna 8 

Marotta – Chefe do Observatório Sismológico, Prof. Marcelo Peres Rocha – Coordenador de Pesquisa e Inovação, 9 

Profa. Adriana Chatack Carmelo – Representante na Câmara de Carreira Docente. Representantes docentes: Prof. 10 

Henrique Llacer Roig, Guilherme de Oliveira Gonçalves, Prof. Elder Yokoyama, Profa. Lucieth Cruz Vieira; Prof. 11 

Tiago Luís Reis Jalowitzki e Prof. Uidemar Morais Barral. Representante da Câmara de Gestão de Pessoas/CGP: 12 

Rivany Borges Beú Bernardes; Representante dos Servidores: Cleriane dos Santos Matias Borges e Representante 13 

suplente dos Servidores: Alice Maria Falchetto. Representante dos estudantes de Pós-Graduação: Ingrid de Souza 14 

Hoyer e a Representante dos alunos de Graduação: Dhamaria da Silva Machado (convidada). Ausências: Profa. 15 

Suzan Waleska Pequeno Rodrigues - Coordenadora do Curso de Graduação em Geologia (justificada), Prof. Ângelo 16 

Henrique de Lira Machado - Coordenador do Curso de Graduação em Ciências Ambientais, Prof. Luis Gustavo 17 

Ferreira Viegas - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Geologia (justificada). Representante dos 18 

Servidores: Myller Sousa Tonhá. O diretor do IG iniciou a reunião com informes e concedeu a palavra a quem mais 19 

tivesse mais algum informe a apresentar na reunião. 1 Informes: 1.1 O diretor do IG informou que a Reitoria da 20 

Universidade de Brasília e a direção do IG em parceria com o Cerimonial da UnB definiu a data do dia 26/07/2024 21 

para a cerimônia de entrega do diploma post mortem para o Sr. Honestino Monteiro Guimarães. Será às 15h30 no 22 

auditório da ADUnB. 1.2 O diretor do IG informou que o Curso de Graduação em Ciências Ambientais/CIAMB, 23 

está organizando o VIII Encontro Nacional de Estudantes de Ciências Ambientais- ENECAMB. Acrescentou que o 24 

IG irá apoiar com transporte (Mascarello e o ônibus rodoviário) dos estudantes no período de 19 a 21, para a região 25 

de Colinas do Sul/GO. O auditório também estará reservado para o VIII ENECAMB. 1.3 O diretor do IG informou 26 

que o IG recebeu da Reitoria demanda de criação de comissão de direitos humanos. Explicou que a Universidade 27 

criou uma Comissão Geral e foi recomendado que cada unidade crie uma comissão interna. Pediu aos interessados 28 

em participar que se manifestem por e-mail. 1.4 O diretor do IG informou que foi aprovado no Conselho de Ensino 29 

Pesquisa e Extensão/CEPE novo calendário acadêmico tendo em vista o fim da greve dos docentes e dos servidores 30 

técnico-administrativos. A aulas ocorrerão até o dia 21/09/2024; férias: de 22/09/2024 a 13/10/2024; o 2024/2 inicia 31 

em 14/10/2024 até 22/02/2024. Pediu que os docentes se organizem para realizarem atividades de campo ainda dentro 32 

do exercício de 2024, visto a dificuldade de pagamento de diárias e ajuda de custo nos meses de janeiro e fevereiro. 33 

1.5 O diretor do IG informou que o servidor técnico Frederico Krause/MGEO foi aprovado no concurso público da 34 

Câmara Legislativa para Consultor Legislativo e a servidora técnica Fernanda Reis/Pós-Graduação foi aprovada para 35 

professora do GDF e, por isso, nos próximos dias, os dois estarão pedindo vacância do IG/UnB. Explicou que na 36 

Secretaria de Pós-Graduação só terá a servidora técnica Alice Falchetto visto que a servidora técnica Débora Campos 37 

está de licença para realização de mestrado. Salientou que a direção do IG está montando processo para solicitar 38 

substitutos para essas vagas. 1.6 O diretor do IG informou que foi aprovada Resolução 69/204 do Conselho de Ensino 39 

Pesquisa e Extensão/CEPE que dispõe sobre a flexibilização de trancamentos e prorrogações no primeiro semestre 40 

letivo de 2024. Leu o parágrafo único do art. 3º que diz o seguinte: “Discentes que estejam nos limites das 41 

prorrogações regimentalmente permitidas poderão, excepcionalmente, requerer um semestre adicional de 42 

prorrogação. 1.7 O diretor do IG informou que a Profa. Julia Curto enviou o edital de extensão (interno do IG). É 43 

necessária criação de comissão para avaliação dos projetos. Explicou que só pode participar quem não tem projetos 44 

vigentes. Posteriormente, o diretor irá fazer consulta aos interessados em participar da comissão. A servidora técnica 45 

Rivany Bernardes explicou da necessidade da tramitação célere desse edital visto que o exercício financeiro encerra 46 

em dezembro/2024. 1.8 O diretor do IG informou que enviou Minuta da Resolução dos Laboratórios de Pesquisa, 47 

Inovação e Extensão - IG/UnB, para deliberação no mês de agosto/2024. 1.9 O diretor do IG informou que está 48 
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elaborando edital para preenchimento de vaga de professor substituto para assumir as aulas que ele está ministrando 49 

concomitante à função de diretor do IG. Disse que as demandas da direção do IG demandam muito tempo e por isso 50 

precisa desse auxílio. O Prof. Substituto irá ministrar aulas que ele já ministra além de dar apoio às disciplinas 51 

Mapeamento Geológico I, II e Trabalho de Mapeamento Geológico Final/TF de Geologia. 1.10 O diretor do IG 52 

informou que foi publicada comissão para mapear as Aeronaves Remotamente Pilotadas (ARP) existentes na 53 

Universidade de Brasília e para propor o registro e a regulamentação das ARP’s à luz dos normativos em vigor. A 54 

comissão é formada pelos docentes: Edilson Bias/IG, Guilherme Pessoa/IG e José Marques da Rocha/PRC. O Prof. 55 

Henrique Roig disse que gostaria de acompanhar, pois o sistema está em seu nome, vinculado ao seu CPF. 1.11 – O 56 

Prof. Henrique Roig informou que substituiu o Prof. Martino Giorgioni na reunião da Câmara de Pesquisa e Pós-57 

Graduação/CPP. Disse que a Câmara não está mais aprovando nenhuma demanda que não esteja em conformidade 58 

com as normas e as ações afirmativas. Os pontos discutidos foram: 1.11.1 Informou que a Universidade recebeu 59 

R$1.290.000,00 para o Edital CAPES. Desse valor, R$200.000,00 é destinado para realização de workshop e 60 

comunicação entre os projetos. O restante do valor é destinado aos programas. Não foi informado qual valor cada 61 

unidade poderá solicitar, há apenas a informação de que esse montante será distribuído de forma igualitária. 1.11.2 – 62 

O recurso do Programa de Apoio a Pós-graduação/PROAP não foi liberado por razões jurídicas, mas já está definido 63 

qual será o valor destinado à cada Programa de Pós-Graduação. Foi solicitado que cada Unidade já inicie a elaboração 64 

do processo de uso do recurso mesmo antes da liberação dos valores. O quantitativo do PROAP e também tudo o que 65 

acontecerá entre o Sucupira e a Capes é uma relação direta entre o número de professores e o número de estudantes 66 

de mestrado e doutorado. 1.11.3. Foi proposto novo regulamento de cotutela que estabelece normas para criação e 67 

certificação de Grupos de Pesquisa da Universidade de Brasília/UnB no Diretório de Grupos de Pesquisa do Conselho 68 

Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico/CNPq. Informou que o número do processo SEI é o 69 

23106.025519/2024-01, para aqueles que queiram acompanhar. 1.11.4. Há ainda uma Resolução sendo elaborada 70 

que trata dos grupos de pesquisa. Precisa ainda ser aprovada em instância superior. O processo SEI para 71 

acompanhamento é o de número: 23106.045134/2024-52. 1.11.4 O Prof. Henrique Roig finalizou com a informação 72 

de que foi definido novo calendário acadêmico após o fim da greve dos servidores docentes e servidores técnico 73 

administrativos. Disse que o novo cronograma de aulas se aplica tanto para a graduação quanto para a pós-graduação. 74 

1.16 – O Prof. Marco Ianniruberto informou que na última reunião do Programa de Pós-Graduação em Geociências 75 

Aplicadas e Geodinâmica/PPGGAG foi definida a abertura de novo edital de seleção para mestrandos e doutorandos 76 

pois houve pouca adesão na chamada anterior. 1.17 – A Profa. Mônica Giannoccaro informou que a visita do 77 

Ministério da Educação/MEC ao curso de graduação em Geofísica ainda não foi agendada, mas com o fim da greve 78 

deverá acontecer em breve. 1.17.1. Pediu aos docentes para alimentar as pastas individuais com a documentação 79 

solicitada pelo MEC para a referida avaliação. 1.18 A servidora Cleriane Borges informou aos membros que 80 

verifiquem os períodos de férias caso estas estejam em choque com atividade campo ou outra atividade acadêmica 81 

que implique recebimento de diárias ou ajuda de custo. 1.19 – O Prof. José Eloi informou que a Coordenadoria de 82 

Provimento Docente/CPROV deu andamento no Edital Mineralogia que havia sido enviado desde março desse ano. 83 

2. Homologação da Solicitação de Colaboração Esporádica do Prof. José Wilson Correa Rosa. SEI: 84 

23106.055506/2024-59. O Prof. Welitom Rodrigues leu parecer pelo deferimento. Trata de seleção, em primeiro 85 

lugar, do Prof. José Wilson Correa Rosa no recente edital do IBGE, especificamente na área de Geoprocessamento 86 

para extração de curvas de nível a partir de Modelo Digital de Elevação, no âmbito do Projeto de Modernização da 87 

Produção Estatística e Geocientífica daquela instituição. Após ampla discussão o parecer foi deferido com 3 88 

abstenções. 3. Edital do Programa de Recuperação de Área Degradada (PRAD/SIS/UnB) SEI: 89 

23106.043995/2024-04. O Prof. José Eloi explicou o parecer pelo deferimento. Trata da análise de minuta de edital 90 

para dar continuidade às ações de recuperação de áreas degradadas no interior do Parque Nacional de Brasília - PNB 91 

em pontos específicos de instalações antigas e atuais de uso do Observatório Sismológico, bem como vias de acesso 92 

a estes pontos. Após ampla discussão o parecer foi aprovado por unanimidade. 4. Homologação do plano de 93 

atividades de Estágio Probatório dos docentes: 4.1 Guilherme Gomes Pessoa. SEI: 23106.047982/2024-04. O 94 

Professor Giuliano Marotta explicou o parecer pelo deferimento. Após discussão o parecer foi aprovado por 95 

unanimidade. 4.2 Alice César Fassoni de Andrade. SEI: 23106.047972/2024-61. O Professor Giuliano Marotta 96 

https://sei.unb.br/sei/controlador.php?acao=procedimento_trabalhar&acao_origem=procedimento_controlar&acao_retorno=procedimento_controlar&id_procedimento=12570702&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000859&infra_hash=8c768b733d0b485868ce17c731b682d00adba604eec87e5d8e33df24d4176bec
https://sei.unb.br/sei/controlador.php?acao=procedimento_trabalhar&acao_origem=procedimento_controlar&acao_retorno=procedimento_controlar&id_procedimento=12570573&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000859&infra_hash=6b883ec7fd6fcb6b9718c8e3ab1964c0807ff37d86591a624c9e61052ec287d7
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explicou o parecer pelo deferimento. Após discussão o parecer foi aprovado por unanimidade. 6. Outros Assuntos: 97 

6.1 Aprovação das solicitações de modificação no Projeto Pedagógico do Curso/PPC da Geologia pela Câmara 98 

de Ensino de Graduação/CEG e pelo Decanato de Graduação/DEG.  O Prof. José Eloi informou que o processo 99 

retornou com restritas solicitações de sugestões de alteração no parecer da CEG para o PPC de Geologia. As sugestões 100 

foram as seguintes: a) Mudança do nome da disciplina Extensão em Geociências para Introdução a Extensão (que 101 

continha erro no regulamento do curso); b) Mudança do sentido da equivalência das disciplinas de extensão: 102 

Mapeamento Geológico I, Mapeamento Geológico II e Trabalho de Mapeamento Geológico Final (no regulamento 103 

do curso); c) Inclusão da possibilidade excepcional do estudante concluir o curso em tempo inferior ao mínimo 104 

estabelecido. Essas sugestões já foram aprovadas na última reunião do Núcleo Docente Estruturante/NDE realizada 105 

no dia 28/06/2024. Após discussão, as propostas de mudanças apresentadas foram homologadas por unanimidade. 106 

Assim, nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas e vinte minutos, tendo eu, Cleriane dos 107 

Santos Matias Borges, lavrado a presente ata, que, depois de lida será aprovada pela maioria dos conselheiros e 108 

subscrita pelo presidente desta reunião do Conselho do Instituto de Geociências da Universidade de Brasília. Brasília, 109 

primeiro de julho de dois mil e vinte e quatro. 110 

 111 

 112 

 113 

Prof. Welitom Rodrigues Borges 114 

Diretor - Instituto de Geociências 115 

IGD/UnB 116 


